



DIARIO DE
del miércoles 23

MALLORCA
de Junio 1813

S. Juan Presbítero. (Día de ayuno) = 40 horas en el convento del Olivar dedicadas á S. Juan Bautista. Exposición á las 10 de la mañana. Reserva á las 8 de la tarde.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el Sol á las
7 de la m.	14 g. $\frac{1}{2}$	28 p. l.	NE.	4 y 33 minutos.
12 del día.	15 g.	28 p. l.	S.	y se pone á las
5 de la tar.	15 g.	28 p. l.	E.	7 y 27 minutos

CÓRTESES.

Día 8 de mayo. Pasó á la comision de hacienda una exposicion de un sugeto encargado de intervenir en Galicia en la toma de posesion de los bienes de la inquisicion ; el qual para acreditar que no habia habido por su parte la menor dilacion , remitia las contestaciones que habia tenido sobre este asunto que aun no se habia verificado. = Pasó á la comision otro oficio del secretario de hacienda con documentos del capitan general del Rio de La-plata, de que resultaba no haberse podido cumplir el decreto de 13 de octubre de 1811 á causa del privilegio concedido por 100 años á la ciudad de Montevideo para no usar de papel sellado.

Las córtés oyeron con agrado una exposicion de varios vecinos de Málaga , que felicitaban al congreso por haber removido la Regencia anterior.

El secretario de gracia y justicia propuso á nombre

del gobierno la resolución de una duda que se había ofrecido á la junta de censura sobre una instrucción pastoral de seis RR. obispos, impresa en Mallorca &c. (*No se extracta lo ocurrido sobre este asunto porque ya se ha publicado en esta ciudad.*)

El Sr. Borrull hizo saber al congreso que la división de Fr. Asensio Nebot había tomado por asalto la plaza de Morella, y propuso que las córtes manifestasen haber oído con especial agrado los rasgos de valor patriótico de dicho Nebot y sus valientes tropas. Así se aprobó con la adición de que se dixese á la Regencia que quando le constase de oficio este suceso, les diese gracias en nombre de las córtes.

Continuó la discusión sobre el arreglo provisional de las guardias de Corps, y se aprobáron los tres primeros artículos reducidos á que este cuerpo se compusiese de dos esquadrones, denominándose primero y segundo, con el quadro de sus bandoleras encarnado, y regidos por la ordenanza de 1769 y la del ejército en quanto no la contradixese. *Quedó pendiente la discusión.*

BATALLA DE LUTZEN.

Noticias de los ejércitos combinados ruso y prusiano publicadas en su campo de batalla el 3. de mayo.

El 24 de abril el emperador Napoleon había salido de Maguncia. Habiendo llegado á su ejército, parecía que todo indicaba que estaba determinado á tomar la ofensiva. En consecuencia de estos indicios los ejércitos combinados ruso y prusiano se reunieron entre Leipsick y Attenbourg. El general en jefe conde de Wittgenstein quedó bien convencido mediante buenos y finos reconocimientos, de que el enemigo despues de haberse concentrado desfilaba con toda su fuerza por Merdebourg y Weisensfels, al mismo tiempo que enviaba un cuerpo considerable sobre Leipsick, obieto principal de sus miras y operaciones. = El conde de Wittgenstein tomó la resolución sobre la marcha de

aprovechar el momento en que este cuerpo destacado, separado ya del campo no pudiese cooperar con el grueso del ejército francés, y atacarlo inmediatamente con todas sus fuerzas. Para esto creyó ser preciso ocultarle al enemigo sus movimientos y á este fin la noche del 1.º al 2 de marzo dió sus órdenes al cuerpo de caballería Tormasoff, para que se le reuniera. Esta reunion le puso en estado y aptitud de marchar en masa contra el enemigo hacia aquella parte en que podia creer que iba á hacer un descubrimiento, cuyo objeto fuese inquietarle por su espalda. La accion se empezó. Los generales Blucher y Yorck se arrojaron con un ardor y una energía que las tropas imitaron con la mayor viveza. El campo de batalla era entre el Elster y Luppe. = El pueblo de Gross-Gorschen era la llave y el centro de la posicion del ejército francés. El combate empezó por el ataque de este pueblo; y conociendo el enemigo todo la importancia de este punto quiso conservarlo á toda costa; pero fué desalojado por la derecha del cuerpo del general Blucher. Al mismo tiempo su izquierda iendo para adelante fué á parar en breve sobre otro pueblo, esto es Klein-Gorschen. Desde entonces todos los cuerpos fueron entrando en accion y se hizo general la batalla. Gross-Gorschen fué sostenido y disputado con un encarnizamiento sin igual. Seis veces se lo tomaron alternativamente unos á otros con arma blanca, pero el valor de los rusos y prusianos consiguió la palma y el pueblo igualmente que los de Klein-Gorschen y Rham. El centro del enemigo fué puesto en desorden y arrojado del campo de batalla. = Viéronse venir nuevas columnas de Leipsick destinadas á sostener el ala izquierda del enemigo, á las que se enviaron á hacerles cara algunos cuerpos de la reserva á las órdenes del teniente general Kanovnin: y por este flanco al anochecer se trabó un combate igualmente terrible, pero el enemigo en este punto se repuso completamente. = Todo estaba prevenido para empezar de nuevo la accion al ama-

necer y se habian dado órdenes al general Miloradowitsch situado con su cuerpo de ejército en Zeitz de reunirse al exercito principal; debiendo haberlo verificado á punta de dia. La presencia de este nuevo cuerpo que tenia 100 piezas de artillería no daba lugar á duda alguna sobre el éxito de la batalla; pero pareció que el enemigo muy de mañana se encaminaba á Leipsick replegando hasta su retaguardia. Este modo de reusar la ocasion del combate debia persuadirnos que buscaba como maniobrar para situarse en el Elba, ó sobre los puatos de comunicacion de los ejércitos combinados. Baxo este supuesto se esforzaba en oponer maniobras á maniobras y ocupando una línea dominante entre Kolditz y Rochlitz, desistió de toda tentativa de esta clase sin alejarse demasiado de los puntos de retirada por una ofensiva directa.

En esta memorable jornada el ejército prusianos ha peleado de un modo que ha sido el asombro de sus aliados. La guardia se ha cubierto de gloria. Rusos y prusianos han rivalizado su valor y su zelo á la presencia de sus soberanos que perennemente han estado en el campo de batalla. = El enemigo ha perdido 16 cañones, le hemos cogido 1400 prisioneros; no puede enseñar un trofeo que lo haya conseguido de los ejércitos aliados: estos habrán tenido como 80 muertos ó heridos y los franceses de 12 á 150. Entre los heridos lo son levamente el general de caballería Blucher y los tenientes generales Kanovnitzen y Scharnhorst. = Teniendo el enemigo poquisima caballería ha procurado conser varla metiéndola dentro de los pueblos á cuyos alrededores habia abierto zanjas.

Noticias del Pais.

Hoy miércoles se cierra el juego de la loteria á las doce de la noche, y el lúnes proxímo á las 4 de la tarde se hace el sorteo en público en la sala del piso principal de la casa de la ciudad plaza de Cort.

Habrà cedulas de venta de varios precios hasta la vispera del sorteo.

NE LA IMPRENTA DE VILLALONGA.